



A1667 (A1665 A1666)

**02/04/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO**

**RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA**

Madrid, 02-04-2003

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, esta mañana le he escuchado dar cierta información sobre que estuviéramos ante horas o días cruciales en el conflicto que se está produciendo en la guerra en Iraq, lo cual viene a confirmar alguna cuestión importante. La primera, que no sólo usted ha dado apoyo político a esta guerra, sino que además está también lógicamente en el puesto de mando de lo que supone la información militar y lo que supone, lógicamente, toda la operación, además de haber contribuido con las tropas que ha enviado a la zona a dar el apoyo logístico.

Pero hoy, sobre todo, le quiero preguntar cuál es su valoración del conflicto militar de la guerra de Iraq después de casi dos semanas de que se iniciara.

Presidente.- Creo, Señoría, que estamos más cerca del cumplimiento de la legalidad y de la seguridad internacional, que es exactamente lo que pretendían las Resoluciones de las Naciones Unidas.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, comprendo que sea difícil asumir que uno se ha equivocado y mucho más aún, desde determinada actitud y desde determinado talante político, como el que le caracteriza, tener ni siquiera la capacidad de reflexionar para rectificar; pero las cosas son como son.

Llevamos dos semanas muy largas, muy duras, con mucho horror, con mucha indignación de mucha gente en el mundo y de mucha gente en nuestro país. Todas las previsiones que se habían hecho sobre esta guerra ilegal, innecesaria e injusta han fracasado. Ustedes han fracasado de manera estrepitosa porque estaban engañando a mucha gente, porque han estado engañando durante semanas y durante meses.

Han dicho que iba a ser una guerra limpia, han dicho que su objetivo era acabar con el régimen de Sadam Husein, y se está acabando con muchos ciudadanos de Iraq. Ésa es la realidad. Han dicho que habría un levantamiento popular en favor de las tropas aliadas y lo que vemos todos los días es, más bien, resistencia. Han dicho que esto era un camino

para la paz y la seguridad, y lo que vemos es el germen del odio, del fanatismo, de la reacción en tantos y tantos países árabes.

Han fracasado, reconózcalo, y saque a nuestro país del apoyo a esta coalición, a esta vergüenza, a esta guerra injusta. Hágalo si le queda algo de credibilidad política en el apoyo que tiene en estos momentos de su partido.

Nada más.

Presidente.- Señoría, si me habla de víctimas, vuelvo a repetir que todos lamentamos las víctimas; pero le vuelvo a recordar una cosa, señor Rodríguez Zapatero: la diferencia de las víctimas de ahora con las víctimas de 1990 y 1991 es que en las víctimas de 1990 y 1991, donde también había niños y mujeres, los bombarderos salían de España y usted los apoyó. Ésa es la diferencia, Señoría. Ahora no ocurre eso. Ésa es la diferencia: los bombarderos salían de España y volvían a España, y usted los apoyó, Señoría.

Su posición política ha llegado a tal grado ya de radicalismo, sí, se lo dije el otro día, que no tenía más punto de referencia que Izquierda Unida. Usted antes tenía el punto de referencia de Francia y el punto de referencia de Alemania. ¿Dónde está ese punto de referencia? Ayer pudimos escuchar al Primer Ministro francés y a su Ministro de Asuntos Exteriores que dijeron: "podíamos haber discrepado pero, entre los aliados y un régimen cruel y tiránico, nosotros apoyamos a los aliados y la democracia, y estamos en contra de un régimen cruel y tiránico". Eso lo dijeron ayer el Ministro de Asuntos Exteriores francés y el Primer Ministro francés, que naturalmente tienen unidades desplegadas allí, y las tiene naturalmente Alemania en este caso, que también mantiene la misma posición en apoyo logístico que nosotros tenemos.

Lo que usted me pide, Señoría, es que nos situemos en contra de nuestros aliados y nos pide que no autoricemos lo que hace todo el mundo, que es el sobrevuelo del espacio español. Nos pide que no demos apoyo logístico y que no autoricemos el uso de las bases, que es lo que hace todo el mundo, y nos pide que los efectivos que hemos mandado para apoyo humanitario los traigamos. Usted nos quiere sacar del mundo y meternos en un aislamiento absurdo que no defiende nadie, Señoría, nadie.

No hay ningún Gobierno sensato que defienda lo que usted está defendiendo, Señoría. No sé si usted lo hace por ignorancia o por osadía; pero en todo caso, le quiero decir que estoy tan convencido de que existen millones de personas con deseos de paz como existe también un número de personas cada vez más importante y más gente que piensa que sus propuestas son muy peligrosas para el futuro de los españoles.

Muchas gracias.